



な  
ぎ  
ちょう  
**奈 義 町**

12月議会

# 議会だより



**149号**

平成31年2月1日発行

発行 奈義町議会  
編集 議会広報委員会  
〒708-1392  
岡山県勝田郡奈義町  
豊沢306-1  
☎(0868) 36-4191

## 【おもな内容】

- 12月議会で決まったこと ..... 2～3ページ
- 一般質問（9名） ..... 4～12ページ
- 常任委員会報告 ..... 13ページ
- 特別委員会、常任委員会合同研修 ..... 14ページ
- 議員研修会、組合議会 ..... 15ページ
- 中学生との懇談、視察来町、編集後記 他 ..... 16ページ

# づくりは べきか、等議論

12月定例議会は、12月5日から20日まで、16日間開かれ、**条例7件、補正予算3件、契約1件、同意1件、陳情1件、その他7件、計20件の議案が審議され、原案通り可決。9人の議員により一般質問を行いました。**

## ※条例

### を改正する条例

(賛成7、反対2)

○町長等の諸給与に関する条例の一部を改正する条例

(賛成8、反対1)

以上2件は、一般職の給与改定(引上げ)

（賛成8、反対1）

以上2件は、一般職

の給与改定(引上げ)

が行われる事に伴い、

町長など特別職、議員

の期末手当を0・05

か月、引き上げるもの

です。

議員報酬に関する条例

件について、森藤議員が、「今、町民の中

には、町長や議会に対する批判の声がある。

そうした中での、引き

上げは賛同は得られない」として反対討論。

採決の結果、賛成多数で可決されました。

○奈義町一般職の任期付職員の採用等に関する条例

一般職を、任期を付けて採用する場合の規定を定めるものです。

議員から、給与などの待遇が、町民から見て、妥当なものにすべきと思う、などの質問が出されました。

○奈義町職員の配偶者同行休業に関する条例

職員の配偶者が海外に勤務などをして、職員が同行する場合、その休業に関して規定するものです。

（以上、全員一致）

○奈義町議会議員の議員報酬等に関する条例の一部

農業委員・推進委員による農地パトロール研修



農業委員・推進委員による農地パトロール研修

○奈義町委員会委員等の報酬及び費用弁償支給方法条例の一部を改正する条例

農地利用最適化推進委員の月額報酬を引き上げ、月額1万9000円になります。

○一般会計補正予算（第6号）

災害復旧のための費用、一般職、特別職の給与などの改定のための予算が主なものです。

（賛成8、反対1）

人事院勧告に基づき、給与、勤勉手当を引き上げるものであります。

○奈義町農業委員会の委員の定数に関する条例の一部を改正する条例

農業委員会の充実を図るため、定数を11人から12人に増やすものであります。

（賛成8、反対1）

主に、地方創生事業費を、1億1000万円余り削減するものであります。

○一般会計補正予算（第7号）

議会への説明が足りないとして、他の一般会計補正予算案から切り離して、議会最終日に提案されました。

反対討論を桑村議員が「議会に十分な説明をせずに、大幅な削減を行う事は納得できない」と述べ、賛成討論を森藤議員が「切り込みがまだ足りないが、町民の批判が強い、ナ

です。女性の登用も想定しています。（以上、全員一致）

## ※補正予算※



# 未来に向けて

## 9名が一般質問

Q 奈義町景観計画とは

A 美しい景観保全のため



安藤 榮一 議員

質問 奈義町景観計画策定委員会を設置し、検討を進めているが、当該計画の必要性及び指標などについて伺う。

答弁 町長 奈義町の大切な景観を後世に残していくためには、一定のルールを盛り込んだ景観計画を策定していきたい。

町道馬場線の歩道の整備を要望しているが、その後は、どうなっているのか。

答弁 町長 交通量調査の結果、歩行者、自転車、自動車、それぞれの交通量が岡山県の定める歩道設置基準値以上となっていることが確認できた。金剛団地交差点から県道石生奈義線までの約500mの区間にについて、歩道境界ブロックを含めた幅員2・5mの歩道の整備を進めていきたい。

Q 通学路の歩道整備は  
A 整備を進める

質問 岡山県が管理する滝川・名義川の管理道（町道）で河川への転落事故を防止するため、危険な箇所に柵の設置が必要だと思うが。

答弁 町長 今後、危険箇所の把握に努めていきたい。

Q 河川に転落事故  
A 防止対策は  
Q 検討をする



「大変危険な、転落防止柵のない箇所」  
滝川管理道（中島西地内）

\*NIE：ニュースペーパー・イン・エデュケーションの略。「教育に新聞を」

質問 教育現場で新聞を活用する\*NIEについて、取り組み状況はどうか。

答弁 教育長 全体的に新聞を積極的に使い、物の見方や考え方の多様性を学ぶ機会になっている。



岡部 英生 議員

## Q 小商いマーケットプレイス 事業の運営管理は

### A 指定管理・PFI制度 など慎重に検討している

答弁 町長 レイクス事業施設は、町内外からも注目され、町の観光交通拠点施設となる。31年度からの施設の利用方法、維持費など管理運営方法はどうになるのか伺いたい。

この施設は奈義町の玄関口として、町全体に賑わいをもたらすことを目的に、昨年度は建物整備を、本年度はバスなどのロータリートと駐車場、公園などの整備を進めている。

また、新しい愛称を「ナギテラス」に決定した。

管理運営方法は、ランニングコストの試算、営業時間、適切な人員配置、中鉄北部バスとの調整などを実行している。

維持費は、人件費を除いた年間維持費は約600万円程度と見込んでいる。

また、運営主体は、現在一般財団法人岡山経済研究所に依頼し、直営、指定管理制度、\*PFI制度など、行政事務負担等の観点から見た最適な方法の調査研究

質問

小商いマーケットプレイス事業施設は、町内外からも注目され、町の観光交通拠点施設となる。31年度からの施設の利用方法、維持費など管理運営方法はどうになるのか伺いたい。

を行い慎重に検討している。

**Q 地方公会計制度の取り組み状況は成を進めている**

質問 全国の自治体が国統一的な基準により財務書類等を作成し、予算編成に積極的に活用する旨の事務処理を行うようになつていい

が、当町の取り組み状況は順調に進んでいるのか伺いたい。



建設が進む「ナギテラス」

答弁 町長 地方公会計の整備は、総務省からの要請に基づき、現在、財務書類等の作成を進めている。

平成28年度決算に基づく財務書類等の完成を来月、平成29年度決算については来年3月を予定している。完成でき次第、町のホームページで公表する予定である。そして、内容の分析を行い、決算統計や健全化判断比率などの財政指標と合わせ、町の財政運営の基礎資料として活用する。

\*PFI (Private Finance Initiative) とは、公共施設の建設、維持管理、運営を民間の資金、経営上のノウハウ及び技術的能力を活用して、より効果的、効率的に行おうとする新しい手法です。



平成29年度決算書

# Q 地域サロンの効果は



岡 親佐 議員

A 認定率、保険給付費も減少傾向に

質問

地域サロンを行うことにより、認知症や介護認定者などの動向がどのようにになっているか、効果を感じられるか。

答弁 町長

年々、高齢化率は上向きになるが、要介護認定者や認定率、介護保険の給付費も減少傾向にある。



サロンでみんな元気

2018. 8. 20



答弁 町長

土地開発行為

Q

太陽光発電は景観と防災に配慮して

防災面も配慮しながら景観維持ができるよう

質問

町内広域に大型太陽光発電事業が展開される。事業主は慎重に事業を進められていると思うが、景観や防災の面で不安を感じる声を耳にする。町として、今後どのような対応をするのか。

による防災面については、奈義町環境保全及び公害防止に関する条例の規定により、町と協議を行い、適正に管理を行なってもらい、奈義町独自の景観形成方針を定め町民にとって住みやすい環境となるよう、防災面も配慮しながら景観維持ができるよう検討していく。

質問

地域に合った農産物の開発や新たな特産品となり得る作物の研究を進めてはどうか。

景観や防災はどうなる、太陽光発電開発中

答弁 町長 気候に適した、葉物野菜などの高収益作物の摸索を行ない、米、麦を中心とした集落営農組織や大規模個別経営体、小面積を管理する高齢者や兼業農家など規模や形態にあつた作物を研究す

A 新たな特産品となる作物を開拓は必要である

Q 新たな特産品となる作物を開拓は必要である



桑村 由和 議員

## Q 地方創生事業の大幅な減額について

### A 町が主体的に事業の再検証の結果、減額補正を行った



TV取材を受けるしごとコンビニ  
どうなる！しごとコンビニ

**質問** 人口減少は大きな課題と深く強く認識している。

**答弁** 町長 各種計画に6000人への挑戦とあつたが。人口減少は大

**質問** 多額の減額を委員会報告だけでは、議会軽視だと思うが。

**答弁** 町長 後の7月で、ナギカラとの変更契約は、9月1日付で行った。

**質問** 減額補正の指示を出したのはいつか。

**答弁** 町長 事業が縮小、後退しないよう、検討していく。

**質問** 委託をやめたとき、しごとコンビニの作業が旧シルバーになるのでは。

**答弁** 町長 事業が縮小されると認識していた。

**質問** コンビニの作業が旧シルバーになるのでは。

**答弁** 町長 減額だから許されると認識していた。

**質問** センタービレッジが満杯になってから、住宅施策の具体的なものが一切見えないが。

**答弁** 町長 想像した以上に早く満杯になり、その後の住宅施策が追い付かなかつた。

**Q** 人口6000人維持の達成が難しくなっているが

**A** 人口維持と言つ目標維持は困難になつた



みらいを、掘り起こせ

**奈義町**

タウンプライドロゴマーク

**質問** 素案のままのロゴマークを使うのは疑問であるが。

**答弁** 町長 ランドデザインの製作費用は、補助で約4000万円で製作した。

**Q** タウンプライド・グランドデザインを今後どのように扱うのか

**A** 再検証し、町民の意見を反映させた形で修正していく

**質問** 新聞等では、国は基金の多い自治体に目を付け交付金を減らすような検討を考えていると聞いたが。

**答弁** 町長 論議があつたことは、承知している。

**Q** なぜ、多くの基金を積み増しているのか

**A** 多額の一般財源を必要とする事業がなかつた

**質問** タウンプライド・グランドデザインの説明を町長自身で何回されたのか。

**答弁** 町長 各種会合の挨拶の時に、考え方につれ、意見を言って頂きたいとお願いした。

**質問** 案であるけれど決めていこうと判断した。

**答弁** 町長 タウンプライド・ゲ

# Q 町民の、地方創生事業の評価は厳しい



森藤 政憲 議員

## A 事業を精査し、次に生かしていきたい

質問 町長は、「1期目を反省して」と述べているが、何を反省しているのか、その中身について聞きたい。

答弁 町長 中学校建て替え問題で、町民皆さんから多くの署名が提出され、今ある所での建て替えを判断した。大きな混乱を起こし深く反省している。

また、ナギカラの平成29年度決算が開示されず、町民の方から嘆願書が提出された。これを重く受け止め、「広報NAGI」に掲載した。不手際をお詫びしたい。

質問 地方創生事業は、町民の評価が重要だ。私たち日本共産党奈義支部が行った町民アンケートでは、評価しないが、84%にもなっている。これをどう受け止めるのか。地方創生事業そのものの方方が問われているのではないか。

地方創生交付金は、医療費の無料化など町民の暮らしを直接、温めるような事業には使えないと思うがどうか。



一昨年1月の町民説明会

質問 提供の問題、理解を求める事の不足などがあるように思ふ。しかし、国からチャレンジを頂いているので、それを生かすことも必要である、と考えている。

答弁 町長 町民への情報提供の問題、理解を求める事の不足などがあるように思ふ。しかし、国からチャレンジを頂いているので、それを生かすことも必要である、と考えている。

町長は、「1期目を反省して」と述べているが、何を反省しているのか、その中身について聞きたい。

答弁 町長 中学校建て替え問題で、町民皆さんから多くの署名が提出され、今ある所での建て替えを判断した。大きな混乱を起こし深く反省している。

また、ナギカラの平成29年度決算が開示されず、町民の方から嘆願書が提出された。これを重く受け止め、「広報NAGI」に掲載した。不手際をお詫びしたい。

質問 地方創生事業には、13億5000万円もの大金が費やされようとしている。町民のくらしが良くなつた、という実感はない。この事が、町民の皆さんの中の評価が芳しくない要因だと思うがどうか。

答弁 町長 町民への情報提供の問題、理解を求める事の不足などがあるように思ふ。しかし、国からチャレンジを頂いているので、それを生かすことも必要である、と考えている。

質問 人口問題において、人口が減つたら大変になる、との議論には違和感があり、減つたら減つなりの対応がいるが、維持に努力

Q 人口が減つたら大変になる、との議論には違和感があり、減つたら減つなりの対応がいるが、維持に努力

質問 中学校移転問題など、教育委員会としても、この間の反省があるのではない

答弁 教育長 義務教育学校や施設一体型小中一貫校などの構想が、教育委員会との意思疎通が十分、図られずに進められたとの思いがある。

Q 教育委員会として反省すべき事は!! 行政と教育委員会との意思疎通に問題が

質問 10月から消費税が10%に増税される予定となっている。一人当たり、年間2万7000円の負担増となる。町民にとっては大変なことであるが、町長はどう受け止めているか。

答弁 町長 町民にとって大きな負担増となり歓迎されるものではない。しかし、少子高齢化の進展の中で、負担をしなければならず、致し方ない事かと思っている。

Q 消費税10%増税への受け止めは!! 値上げは厳しいが、致し方ないこと

質問 人口が減つたら、それに応じた行政運営を行なう事が必要と思うかどうか。

答弁 町長 人口が減つたら減つたなりの行政運営が求められるが、人口を維持するための努力はしなければならない。



鷹取 渡 議員



全力で働くコンバイン

答弁 町長 橋梁の安全性については、また、本町の上水道の本管の布設替え工事はどこまで進んでいるのか。

町道などの、センターラインや外側線の傷んでいる所がよく目につくが、対応は。

質問 4月のテストの結果が今年も良くなく、昨年よりその差が広がっているようだ。テストの点数だけでは供たちを評価したり判断してはいけないが、この状況は深刻なものと思う。子

A 小中学校の全国学力調査について努力していくので見守っていて欲しい

④教育委員会の補充学習（公営の塾のようなもの）にも多くの参加を呼びかけていきたい。  
また今年度から町の学力検査を復活させる。このテストは指導にかかる細かな分析もでき、先生方に自分の指導を振りかえっていただく機会としたい。

Q 小中学校の全国学力調査について努力していくので見守っていて欲しい

**質問**

農作業に従事される方の高齢化が進む中、意欲を持った後継者が少ないと思うが、どんな対応があるのか。農地中間管理機構で集約された農地の面積はどうあるのか。また進捗の度合は。

答弁 町長 農業への関わり方がかわってきており、集落営農や大規模経営体に農地を集積、農地の保全や経営の合理化を図ることを推進していく。  
中間管理機構が集積した

耕地面積は231haで町内の25%となり、岡山県や全国の平均より突出して高くなっている。

耕地面積は231haで町内の25%となり、岡山県や全国の平均より突出して高くなっている。

質問 防衛省や国交省の予算で早目に道路など生活インフラの長寿命化の対応は

A 道路など生活インフラの長寿命化の対応は、傷して

いる箇所は、早目に対策した方が費用も安く済み、安全が保てると思うが、最近の施工例があれば説明が欲しい。

町道などの、センターラインや外側線の傷んでいる所がよく目につくが、対応は。

最近では成松上橋の桁のヒビ割れ補修や表面防水工事などを実施している。

道路舗装については、路上盤再生工事を順次行っている。道路の白線も交通事故の未然防止のため、計画的に補修していく。

奈義町における上水道本管延長は110kmで、現在まで46kmの布設替え工事を実施しており、防衛事業により15kmの更新を計画している。今後も適切な時期に更新計画を立て、布設替えを進めていきたい。

奈義町における上水道本管延長は110kmで、現在まで46kmの布設替え工事を実施しており、防衛事業により15kmの更新を計画している。今後も適切な時期に更新計画を立て、布設替えを進めていきたい。

奈義町における上水道本管延長は110kmで、現在まで46kmの布設替え工事を実施しており、防衛事業により15kmの更新を計画している。今後も適切な時期に更新計画を立て、布設替えを進めていきたい。

どもたちのために、何かできることはないか。

答弁 教育長 学力テストは教育のパロメーターとも言われ心配している。課題も見つかってきており、次のこと努力したい。

①子供たちがわかる・楽しい・学びとなる授業づくり。  
②補充学習の充実。わからぬ子をつくらない、こだわりを持った補充学習。

③家庭学習の充実。できるだけ低学年から生活習慣と一緒に家庭でも取り組んで欲しい。

④教育委員会の補充学習（公営の塾のようなもの）にも多くの参加を呼びかけたい。

また今年度から町の学力検査を復活させる。このテストは指導にかかる細かな分析もでき、先生方に自分の指導を振りかえっていただく機会としたい。

Q 農家や営農組合員の高齢化が進んでいるが

A 将来的には営農組織の連携から集約へ

# Q 公共施設・借地の今後は



## A 地権者の了解がいただければ

國立議員

25年月に不動産鑑定評価を実施し、買収単価をお示しさせていただいたが現在まだ買収にいたっていな  
い。

何か努力をしているか。

**質問** 難しい問題だとう  
事は、皆よくわかつていてる  
が、同時に解決すべき問題

**質問** 真剣に考へてゐるか。  
**答弁 町長** 交渉時、借地  
だつたらといふ約束がある。  
地権者の了解があればとし  
か言えない。

**質問** 公共施設の借地の問題は、いずれ解決しなければならない。町長は、解決すべきと考えているか。

A black and white photograph of a stone monument or shrine. The structure is built of large, irregular stones and features a tall, slender, rounded stone pillar in the center. It is enclosed within a wire fence. The background consists of dense foliage, including several bare trees and a line of evergreen trees. The sky is overcast with heavy clouds.

### 分譲地予定の中の墓地

**質問** 豊沢住宅跡地を活用しての、新しい分譲住宅地として、広い土地を買うことが決まったが、問題点がいくつもある、どう解決していくのか。問題点は、にのい、お墓、見直しを要する計画等。問題解決をはかり、きちんと修正する必要があると思うが。

いく。

答弁 町長 まず計画してさまざまな視点で検討して

**答弁 町長** ワーキンググループを作り、企画提案能力の育成を行っている。

と。人材育成が後退しないよう、職員の意欲がそがれないよう、発表の場を設けたり、評価されるチャンスも与え、育成に力を入れていただきたい。ワーキンググループが人材育成につながっているのか。  
**答弁 町長** 実行部隊へと変わってきている。

**Q** 分譲地計画の問題点について  
計画をし検討、  
修正を重ねていく

**質問** 町の魅力は、人であります  
り町の発展も人にかかって  
いる。人材育成はどうなっ  
ているのか。

**A** **Q** 人材育成について  
ワーキンググループ  
で育成

6万6000m<sup>2</sup>あり、借地料等が、年間約2000万円かかるており、今後、町の運営費用にも、大きなウエイトを占めてくる。

この場を借りて、私からも、地権者の皆様に今までのお礼と感謝を申し上げ、買収にも応じていただけるようお願いをしたいが、町長の本気度は云つていいる

**答弁** 町長 誠意をもつて  
話しているが、「借地で」  
という最初の話は消えない。  
今後も話し合いをしていき

この場を借りて、私から  
も、地権者の皆様に今まで  
のお礼と感謝を申し上げ  
買収にも応じていただける  
ようお願いをしたいが、町  
長の本気度は伝わっている



芦田一郎 議員

## Q 将来の教育方針について、前向きな検討を

## A 丁寧につづつ 粘り強く積み上げていく

**答弁 教育長** 将来の教育方針について、前向きな検討を

0歳から15歳までの一貫教育は、保育士と幼稚園教諭、小学校教諭と中学校教諭等、複数免許取得者の増加を促し、融通のきく教職員の配置が可能となる。

また、多くの家庭が共働きである現在、子育て、教育施設が、近くに集中していることは子育て世代の方々が強く望まれていることであり、必須条件であると考える。教育長の所見を伺う。

**答弁 教育長** 教育委員会としては、挫折をしているわけでもなくこの先を見通して今しなければならないことを丁寧につづつ粘り強く積み上げていく。

育の充実、小中一貫教育における義務教育の充実、そ

いて今後は、中学校基本構想検討委員会、こども園基本構想委員会に委ねられることとなつた。ぜひ、懐古心理に陥ることなく、前向きな検討をしていただきたいと願う。

0歳から15歳までの一貫教育は、保育士と幼稚園教諭、小学校教諭と中学校教諭等、複数免許取得者の増加を促し、融通のきく教職員の配置が可能となる。

また、多くの家庭が共働きである現在、子育て、教育施設が、近くに集中していることは子育て世代の方々が強く望まれていることであり、必須条件であると考える。教育長の所見を伺う。

小・中学校については、町の研修会の中の一貫教育推進委員会も設定している。小学校高学年になると、教科担任制がよいという実践報告もあり、より教科の専門性を高めることが歓迎すべきことだ。

小・中の校舎は少し離れるが、小中一貫教育を推進する。幼・小の連携一貫も進めることで、园における義務教育の充実、小中一貫教育につづくことを丁寧につづつ粘り強く積み上げていく。



奈義町の未来を託す子どもたち（保育園）

幼の交流もしっかりとやりながら、こども園に繋いでいることができたらと考える。

のためにはどちらも先生方の研修はとても重要で、日々の積み上げが大切だ。免状をとるための支援や人事も意図的に進めしていく必要がある。

のためにはどちらも先生方の研修はとても重要で、日々の積み上げが大切だ。免状をとるための支援や人事も意図的に進めていく必要がある。

幼の交流もしっかりとやりながら、こども園に繋いでいることができたらと考える。

# Q 将来へ向けての地方創生は



中井 泰洋 議員

A 最善の努力をするのが使命である！

質問 特に、自衛隊の部隊・隊員の増強について頑張って欲しいが町長の考えは。

答弁 町長 県や津山市も含めて、大きな組織で要望活動を行っている。今後も、常に国に要望活動をしていき、しっかりと取り組んでいく。

A 常に、国に要望活動を行っていく

Q 自衛隊隊員数維持に向けたの考え方

質問 人口減少に歯止めをかけるとともに、「町の活力と産業の力を保つこと」を目的に、4つの基本目標を掲げ、その目標に向けての13の基本施策と47の具体的な施策に体系化し、国の各種地方創生交付金を活用して、現在まで様々な事業を行っているところである。

答弁 町長 将来のこととも考えて、まちづくりを進めていくことは、大変重要である。時代に応じた臨機応変な対応もしつつ、今後も長期視点を持ったまちづくりを進めていきたい。

Q 地方創生の長期ビジョンは、まちづくりを進めていく

質問 まちづくりを継続的に進めるためには、町長自身はどうどのように行動をするのか。

答弁 町長 色々な機会を

Q これから町長自身はどんな行動をとる

A 未来の町を共有できる行動をとる

質問 今の総合戦略の趣旨に記載されている長期ビジョンについてどう思っているのか。

答弁 町長 将来のこととも考えて、まちづくりを進めしていくことは、大変重要である。時代に応じた臨機応変な対応もしつつ、今後も長期視点を持ったまちづくりを進めていきたい。

Q 地方創生はもつと強気で！

A 今できる最善の努力をする

通じてしっかりと疑問・意見等に耳を傾け、行政と町民がともに未来の奈義町を共有できるよう、努力する。



創生事業の目玉 “ナギフトポイントカード”

気を感じるが、もっと強気に感じると、強気で進めてほしいが。

答弁 町長 今できる最善の努力をする。これが与えられた使命であると考える。

その他、スポーツ振興について、スポーツ振興について、スケートボード場、スポーツ専門員、健康寿命についての質問をしました。

# 委員会報告

## 總務常任委員會

**防**

自衛官を防災監に採用する予定である。

問..住宅リリフォーム補助金制度については。  
答..要綱を設置した。

問..景観計画の策定については。

答..奈義町に合った景観条例にしたい。

問..環境問題対策調査について、において、相談し、今後の対策は。

答..執行部、議会、事業者と相談し、進めていく必要がある。



### 伐採された山林 (B & G の西)

問…地方創生予算の減額は  
なぜこの時期にするのか。  
答…任期中にしておくべき  
だろうと考えた。

# 地方創生予算の減額は、なぜこの時期か

12月3日、執行部、担当課、室長出席のもと委員会を開催し、所管事務の調査を行った。

答…春夏の天候が荒れた事や、同じメニューが少しあきられたのではないか。

答 … ナギビーフ推進協議会の認定が必要。  
問 … パイロットキッキンの工事の遅れの理由は。  
答 … 7月豪雨の対応に時間が取られた。

11月30日、所管事務の調査を行つた。主な質疑は次の通り。

答・今回は、退職  
自衛官を防災監

問…住宅リフロー

答　要綱を設置した。

答・奈義町に合った景観条例にしたい。

問  
… 環境問題対策調査につ  
いて、においがある場合、  
今後の対策は。

答…執行部、議会、事業者と相談し、進めていく必要がある。



## メニューづくりがむずかしい山の駅バイキング

# 演習場対策特別委員会



防衛省事務次官へ要望書提出

10月24日、25日、防衛省  
事務次官、陸上幕僚副長、  
防衛関連国會議員、岡山県  
選出国会議員、陸上自衛隊  
富士学校の元日本原駐屯地

司令を訪問し、隊員の確保  
と更なる充実についての要  
望書を手渡し、陳情、要望  
活動を行いました。

◎11月18日、地域おこしの  
全国モデルとなっている鹿  
児島県鹿屋市串良町の柳谷  
地区で、視察・研修を行いました。

22年前、人口300人の  
柳谷集落に豊重哲郎さん  
(現77才)がUターンし、  
行政に頼らない地域再生に  
取り組みました。放棄さ  
れた畑でサツマ  
イモを栽培して、  
生産量を増やし、  
焼酎づくりを手  
がけ「やねだん」  
のブランドで全  
国に販売して自  
主財源を蓄え、  
お年寄りにセニ  
アカーを配布し  
たり、子供たち  
の補助学習に教  
師を雇ったり、  
海外研修をする  
等、素晴らしい  
地域活動が展開  
されており、驚  
きました。

## 常任委員会合同視察研修

また、空家の  
活用では、地区  
民が掃除や改装  
きました。

(2) 防衛施設関連の誘致  
増員に対する施策  
「陸上自衛隊輸送学校」

◎11月19日、大分県玖珠郡  
玖珠町を訪問し、町の特性  
を活かしたまちづくりにつ  
いて研修しました。

① 新たな部隊や自衛隊員の  
増員に対する施策

② 防衛施設との共存・共生

③ その他、共存・共生に資  
する施策の実施等：

多くの研修となりました。

(3) その他、共存・共生に資  
する施策の実施等：  
について、担当部署の基地  
対策室より説明があり、自  
衛隊員の増減は町に直接影  
響を及ぼす要因となってお  
り、玖珠町の一つの大きな  
特徴となっている状況でした。

大変、有意義な2日間の  
研修でした。



柳谷のカリスマリーダー豊重さん

# 岡山県町村議会議員研修会



議員研修会

11月16日、津山鶴山ホテルにおいて、町村議会議員研修会が開催された。早稲田大学公共経営大学院教授片山善博氏による「政治の

課題と地方の視点」と題しての研修を受講した。

内容は財政の健全化、地方創生、小規模自治体と地方議会のあり方などで、貴重な国民の税金を預って行政は仕事をしてい

る住民目線に立ち、その自治体に合った事業計画を樹立してほしいとのことでした。

## 事津務組合域

11月6日、定例会が開催され、管理者より本施設は順調に稼働している旨の報告のあと、平成29年度決算歳入13億4166万円、歳出10億302万円、繰越額3億3864万円を認定しました。

(岡部、鷹取議員)

## 津山圏域資源循環施設組合

11月8日、定例会において、平成29年度一般会計決算、歳入3895万円、歳出2987万円、実質収支額908万円、平成29年度ふるさと振興事業特別会計決算歳入総額7287千円、実質収支額4858千円を認定した。(芦田議員)

## 施勝設英組衛合生

10月22日、平成30年第2

## 消津防組合域

11月8日、定例会を開催。平成29年度決算、歳入24億7700万円、歳出23億500万円、実質収支額9179万円を認定した。

(岡立議員)

## 勝田郡老人福祉施設組合

11月13日、平成30年第2回組合議会が開催された。管理者より行政報告があつた。その後、平成29年度一般会計決算、歳入1億9599万円、歳出1億8439万円を認定した。

(小阪、桑村議員)

## 勝英農業共済事務組合

11月14日定例会が開催され、平成29年度決算、歳入3億4450万円、歳出3億44578万円、歳出3億4450万円、歳入歳出差引額128万円の黒字決算となり、原案通り認定した。また、平成30年度勝英農業共済事務組合事業会計補正予算、特別積立金取り崩し額の変更について、家畜共済賦課単価の改正について上程され、それぞれ原案通り可決した。

(岡親佐、中井議員)

# 組合議会報告

回組合議会があり、平成29年度決算、歳入1億1954万8177円、歳出1億655万9407円を認定した。なお、奈義町分担金は1743万円。補正予算524万円を追加し、歳入歳出総額1億324万円を可決した。

## タブレット研修について



タブレット研修

12月11日、勝央町議会と合同で、議会におけるタブレット導入についての研修を実施した。

資料のページ、業務の効率化、他議会の導入事例等の説明を受けた。

今後、検討していく

## 中学生との懇談会

11月15日、中学3年生との懇談会を開催しました。

- ①もし自分が町長だったら奈義町を、どんな町にしたいか
- ②将来、社会で活躍するためには、何が必要かをテーマに、各組5班に分かれ意見をまとめ、スローガンをかげました。
- や、夢を創れる町、



発表する中学生

## 視察がありました



高知県日高村議会

視察内容は、子育て支援や人口減少対策などについてでした。

10月26日	奈良県安堵町議会・14名
10月29日	福井県越前町議会・17名
11月5日	香川県直島町議会・10名
11月6日	岡山県勝央町議会・6名
11月12日	高知県日高村議会・15名
11月14日	徳島県三好市議会・7名
11月26日	静岡県議会・3名

今期4年間は激動の連続でありました。しかしながら何事があろうとも那岐山は「伝」と動かず、広戸風は、この地に生きていく人々に「辛抱」を教え、鍛えてくれる守り神であることを次世代に繋げ、ますま



2年間お世話になりました（編集委員メンバー）

## 編集後記

【編集委員】	
議長	委員長
小阪井	岡田 芦田
四郎洋立憲生郎	副委員長 岡田 芦田
泰政英一郎	副委員長 森藤 邦

すの奈義町の発展を衷心より祈っております。

（芦田一郎）